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Лідары палітычных
партый і кампаній падзя�
ліліся з «Cалідарнасцю»
планамі на новы год.

– Пакуль гавораць пра
тое, як адмяніць правядзен�
не ў Мінску чэмпіянату све�
ту па хакеi, мы ставім зада�
чу ўзмацніць нашу каман�
ду – каманду дэмакратыч�
най Беларусі, каб перамаг�
чы на гэтым чэмпіянаце, –
распавёў Уладзімір Няк�
ляеў.

Дзеля гэтага палітык і
кампанія «Гавары праўду!»
працягнуць працу ў рэгіё�
нах, бо Мінск – гэта не ўся
Беларусь, і менавіта дзяку�
ючы сустрэчам у правін�
цыі, на думку Някляева, ён
як кандыдат у прэзідэнты
займеў найбольшую коль�
касць прыхільнікаў.

– Будзем пашыраць
дзейнасць грамадскіх пры�
ёмных, дапамагаць людзям
вырашаць іх надзённыя
праблемы, даносіць да іх
тое, што адбываецца ў краі�
не, – дадаў Уладзімір Няк�
ляеў.

Старшыня партыі БНФ
Аляксей Янукевіч найваж�

нейшай задачай на гэты год
лічыць абарону незалеж�
насці краіны і недапушчэн�
не таго, каб Беларусь знікла
ў Еўразійскім саюзе.

– Мы плануем пра�
водзіць шырокую кампанію
дзеля таго, каб людзі разу�
мелі небеспеку, якая сы�
ходзіць ад гэтага ўтварэння,
і тое, што яно супярэчыць
найперш нацыянальным
інтарэсам.

Акрамя таго, на сёння
актуальная праблема вымі�
рання нацыі, таму мы зап�
ланавалі правядзенне кам�
паніі па дэмаграфічнай бяс�
пецы, каб прыцягнуць ува�
гу дзяржаўных органаў і
грамадскасці да гэтай
тэмы. Мы лічым, што у Бе�
ларусі неабходна значна
больш сур’ёзнае стымуля�
ванне нараджальнасці. І ў
нас ёсць канкрэтныя прапа�
новы, за кошт якіх сродкаў
дзяржава можа дапамагчы
матулям.

– Як яна называецца,
гэтая ваша праграма?

– Пакуль яна мае пра�
цоўную назву «За стварэн�
не фонду мацярынскага ка�
піталу».

– А чаму б вам не назваць
больш крэатыўна, напрык�
лад: «Нарадзі прэзідэнта»

– Можа быць, але новы
прэзідэнт ужо народжаны,
– усміхнуўся Янукевіч.

Але не толькі дэмаграф�
ічныя праблемы хвалююць
партыйцаў. Таксама БНФ
збіраецца абараняць правы
жыхароў сельскай мясцо�
васці.

– Нас вельмі турбуе тое,
як адбываецца прыватыза�
цыя ў сельскай гаспадарцы,
калі калгасы пераўтвараюц�
ца ў акцыянерныя тавары�
ствы, – растлумачыў сураз�
моўца. – Фармальна гэта
адбываецца са згоды пра�
цаўнікоў, але на практыцы
атрымліваецца, што людзі,
самі таго не ўсведамляючы,
адмаўляюцца ад права на
калгасную маёмасць. І гэ�
тую кампанію, скіраваную
на абарону правоў сялян, мы,
безумоўна, будзем пра�
водзіць.

Намеснік старшыні Аб’�
яднанай грамадзянскай
партыі Леў Марголін паве�
даміў, што ў 2012�ым АГП
збіраецца праводзіць кам�
панію «7 крокаў насустрач
выбаршчыку».

У межах гэтай кампаніі
будуць распрацаваны сем
тэмаў, якія хвалююць бела�
русаў, і кожная з іх выльец�
ца ў асобны праект з удзе�

лам экспертаў і прадстаўні�
коў грамадзянскай суполь�
насці.

Па словах Марголіна,
застаецца адкрытым пытан�
не аб форме ўдзелу ў выбар�
чай кампаніі.

– Ці арганізуем актыў�
нага байкоту, ці непасрэдна
возьмем удзелу ў ёй – па�
куль не вырашана.

Адзін з кіраўнікоў «Бе�
ларускай хрысціянскай дэ�
макратыі» Віталь Рыма�
шэўскі мяркуе, што галоў�
ная задача арганізацыі ў
новым годзе – дамогчыся
свабоды палітвязням.

– Палітвязняў могуць
вызваліць цвердая пазіцыя
ў дачыненні да Беларусі з
боку дэмакратычных краін
свету, у тым ліку санкцыі.
На гэтую пазіцыю ўплыва�
юць таксама салідарнасць,
якую праяўляюць беларус�
кія палітыкі.

На думку Рымашэўска�
га, гэты год будзе вельмі
істотным для палітычных
змен у Беларусі, і таму
вельмі важна партыям і ру�
хам правесці супольную
кампанію на парламенцкія
выбары.

– Я лічу, што найбольш
верагодны байкот выбараў,
– адзначыў палітык.
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Численность работ�
ников аппарата Совета
министров Беларуси
должна постепенно
уменьшиться на 20%.

Данное решение со�
держится в постановле�
нии Совмина N1784 «Об
организации работы по
реализации пилотного

проекта в аппарате Совета
министров», направлен�
ного «на повышение их за�
интересованности в ре�
зультатах труда и закреп�
ление в Аппарате высоко�
квалифицированных спе�
циалистов», сообщает
interfax.by.

Согласно документу, ра�
бочая группа должна до «15

февраля 2012 года вырабо�
тать предложения об опти�
мизации функций, струк�
туры и численности работ�
ников аппарата, для обеспе�
чения постепенного умень�
шения до 20% численнос�
ти его работников».

Уменьшение численнос�
ти работников должно быть
обеспечено в течение 2012

года, «в том числе – за счет
высвобождения должностей
работников, уволенных в
связи с истечением срока
действия контракта, отстав�
кой, по соглашению сторон
и иным основаниям».

Как отмечается в поста�
новлении, рабочей группой
будет изучена возможность
проведения аналогичного
пилотного проекта в двух�
трех республиканских орга�
нах государственного уп�
равления, а также местных
исполнительных и распоря�
дительных органах.
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Такое решение было
принято вечером 10 ян�
варя на заседании Минс�
кого городского совета
партии.

«Дмитриев демонстра"
тивно занимался руковод"
ством штаба абсолютно
другого кандидата»

Сложившуюся ситуа�
цию прокомментировал на
сайте ucpb.org председа�
тель столичной организа�
ции ОГП Анатолий Павлов:

– Во�первых, сегодня мы
приняли в партию двух но�
вых членов. Стоит отметить,
что при всех проблемах, ко�
торые наблюдаются в обще�
стве, у нас достаточно устой�
чивая тенденция прихода в
ОГП новых людей.

Во�вторых – это отчетно�
выборная кампания. Мы ут�
вердили дату проведения
городской конференции –
28 февраля в 18.30. До этого
срока должны пройти рай�
онные собрания.

И третий момент – сегод�
ня мы исключили из
партии Андрея Дмитриева.
Формулировка согласно ус�
таву – за нанесение полити�
ческого вреда партии. А по�
литический вред очевиден.
Возьмем прошлые выборы.
Впервые партия решением
съезда выдвинула своего
кандидата в президенты.
При этом Дмитриев, буду�

чи не просто рядовым чле�
ном партии, а членом Наци�
онального комитета и руко�
водителем Международной
комиссии ОГП, демонстра�
тивно занимался руковод�
ством штаба абсолютно дру�
гого кандидата. Как это рас�
сматривать, если не поли�
тический вред? И второй
момент – его заявление,
прозвучавшее по белорус�
скому телевидению после
19 декабря 2010 года.

Надо отдать должное
Ярославу Романчуку – пос�
ле своего заявления по БТ
он нашел в себе мужество,
написал заявление и вышел
из партии. Дмитриев не
счел это нужным. Не сомне�
ваюсь, он еще устроит воз�
ню вокруг своего исключе�
ния. Тем более сейчас, ког�
да озвучил свои планы о со�
здании левоцентристской
партии, что, кстати, уже
идет вразрез с идеологией
ОГП. Он должен был сам
уйти, но не сделал этого.
Поэтому горсовет принял
такое решение.

«Приняли решение вти"
харя, с завидной «быстро"
той» отреагировав на собы"
тия 2010 года»

Вскоре свою точку зре�
ния на случившееся озву�
чил и Андрей Дмитриев:

– Мне все звонят и по�
здравляют, причем абсо�
лютно серьезно, без тени
иронии. Это показательно.

Что тут скажешь? При�
няли решение втихаря, с за�

видной “быстротой” отреаги�
ровав на события 2010 года.

Возможно, такой шаг
сделан сейчас в рамках под�
готовки к предстоящему
съезду ОГП и ради напоми�
нания о себе.

А я напомню о другом:
партийные чистки всегда
были элементом отвлечения
от настоящих проблем.

Что касается информа�
ции о некоей якобы созда�
ваемой левоцентристской
партии, эта “новость” стала
для меня еще одним сюрп�
ризом. Хорошо хоть, что не
приписали намерение воз�
главить “Белую Русь”…

В свое время ОГП дала
мне хороший опыт, много
интересных знакомств и
друзей – все это осталось со
мной. Пришло время зани�
маться реальной полити�
кой, понимая задачи и
цели.

Впереди много работы:
интересной, разной, креа�
тивной, как это уже заведе�
но в “Говори правду”.

Владимир Некляев и
Андрей Дмитриев

Политический вред или
политический бред?

По сути, эта история не
стоит выеденного яйца. Де�
факто Дмитриев ушел из
ОГП уже давно. Его исклю�
чение должно было просто
оформить этот факт де�юре.
Но партийцы умудрились
так обосновать свое реше�
ние, что оказались в дурац�
ком положении. Словосоче�

тание «политический вред»
в данном контексте неиз�
бежно провоцирует на ка�
ламбур – «политический
бред». Хотя бы потому, что
якобы существующее заяв�
ление Дмитриева о созда�
нии левоцентристской
партии является чьей�то
фантазией.

Жаль, что у ОГП не хва�
тило чувства юмора, чтобы
подыскать формулировку
типа «исключить, как утра�
тившего связь с партией».
Вряд ли с этим бы кто�то
спорил. Но Андрею Дмит�
риеву на полном серьезе
вменили в вину руководство
штабом Владимира Некля�
ева. При этом очевидно, что
данный ход был согласован
с руководством ОГП и не
вызвал у него в 2010�м ни�
какого отторжения. О суще�
ствовании определенных
договоренностей между
партией и движением Вла�
димира Некляева упоми�
нал и Ярослав Романчук.

И вдруг, спустя полтора
года, «руководство штабом
другого кандидата» исполь�
зуется в качестве основной
причины для исключения
Дмитриева из ОГП. При
этом хорошо известно, что в
избирательной кампании
Владимира Некляева уча�
ствовали и многие другие
члены партии. Если всех,
кто был причастен к работе
на «другого кандидата»,
лишить партбилетов, от
ОГП мало что останется…
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Задержанные в вос�
кресенье возле здания
КГБ активист граж�
данской кампании «Ев�
ропейская Беларусь»
Николай Коваленко и
журналист Александр
Борозенко наказаны ад�
министративными аре�
стами. Последний сразу
объявил голодовку.

Александр Борозенко
приговорен к 11 суткам ад�
министративного ареста,

Николай Коваленко — к 15�
ти. Оба признаны виновны�
ми по статье 23.34 Кодекса
об административных пра�
вонарушениях Беларуси
(нарушение порядка орга�
низации или проведения
массового мероприятия
или пикетирования).

Борозенко судил судья
Александр Ходонович, Ни�
киту Коваленко — судья
Иван Мойсейчик. Сразу же
после вынесения приговора
журналист объявил голо�
довку в знак протеста, сооб�
щает «БелаПАН».

Задержанных активис�
та гражданской кампании

«Европейская Беларусь»
Никиту Коваленко и ре�
портера телеканала «Бел�
сат» Александра Борозен�
ко в понедельник достави�
ли в суд Центрального
района.

– По словам заместите�
ля начальника ГУВД Мин�
горисполкома Игоря Евсее�
ва, оба задержанных уча�
ствовали в несанкциониро�
ванном мероприятии. У
Александра Борозенко не
было официальной аккре�
дитации, – рассказала «Са�
лідарнасці» правозащитник
центра «Весна» Анастасия
Лойка.

8 января примерно в
16.30. Никита Коваленко
пытался провести возле Ко�
митета госбезопасности
одиночный пикет. Вместе с
Коваленко задержали опе�
ратора телеканала Алексан�
дра Борозенко, который
снимал происходящее на
камеру. Обоих доставили
вначале в КГБ, а затем от�
везли в УВД Центрального
района. Напомним, что ре�
портер был задержан при
схожих обстоятельствах во
время акции «Фемен» у
крыльца КГБ. Тогда журна�
листа выпустили через не�
сколько часов.
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Кася ВИТУШЕВИЧ

После заявления по�
сла России о том, что
Москва будет препят�
ствовать производству
легковых автомобилей в
Беларуси, «Салідар�
насць» вспомнила, чему
Александр Суриков
учил белорусских чинов�
ников в последнее время.

Совет №1: перейти на
единую с Россией валюту

Одно из последних заяв�
лений на эту тему было сде�
лано в недавнем интервью
российского посла газете
«Звязда»:

– Если вдруг Беларусь
снова окажется в сложной
валютно�финансовой ситуа�
ции, как это произошло в
2011 году, то тогда, возмож�
но, стоит подумать о пере�
ходе на общую с Россией
валюту, – намекнул дипло�
мат.

Ранее Суриков заявлял о
«выгодах» для Беларуси
при введении единой валю�
ты. Например, в 2008 году:

– Структура платежного
баланса Беларуси наводит
на мысль введения единой
валюты, — заметил посол.
И позже добавил: – Для Бе�
ларуси российский рубль
тоже валюта, лучше обну�
лить, вводя единую валюту.
Тогда положительный пла�
тежный баланс Беларуси
становится просто оглуши�
тельным.

Совет №2: обсудить ан"
тикризисные меры в прес"
се и с оппозицией

Летом, в разгар кризи�
са, Александр Суриков выс�
тупил против кулуарных
решений о принятии анти�
кризисных мер.

– Не мое дело оценивать
деятельность белорусского
правительства. Меня только
один аспект смущает: нет
широкого обсуждения анти�
кризисных мер. Мы в Рос�
сии проходили 1998 год. И
кризис был на порядок глуб�
же, и девальвация кончи�

лась аж пятикратным паде�
нием нашего рубля и паде�
нием на 30% жизненного
уровня населения. Произ�
водство сократилось до
84%. И даже пенсии час�
тично перестали выплачи�
вать. Проблем было гораздо
больше. Но правительство,
парламент все это живо об�
суждали. Программа была
более сбалансирована, учи�
тывала мнение всех слоев
населения и общественнос�
ти. Все это широко тиражи�
ровалось СМИ. А когда до�
кумент куется почти кулу�
арно и принимается также,
он не всегда в состоянии воб�
рать в себя все, что нужно, –
укорил правительство Бела�
руси Александр Суриков.

Он также посоветовал
работать в более тесном кон�
такте между ведомствами и
не отказываться даже от
предложений со стороны
оппозиции:

– Правительству, пожа�
луй, нужно более тесно ра�
ботать с парламентом, может
с ведущими экономистами
страны, даже оппозицион�
ными, ведь у всех могут быть
толковые предложения. И
более широко обсуждать эти
темы через СМИ.

Совет №3: перестать
членам правительства быть
«маленькими детьми»

Кстати, тогда же посол
поставил под сомнение ре�
альность раскрепощения
деловой инициативы.

– Но вы же не маленькие
дети! Как можно говорить о
раскрепощении инициати�
вы и доводить план по вы�
пуску огурцов на грядке?
Какая же тут инициатива?
Экспорт � такой�то положь,
зарплату � такую�то, и т.д.
Самым главным критерием
ведь является прибыль от
реализации, – раскритико�
вал заявления белорусских
властей дипломат.

Совет №4: «не гнать»
ВВП

Осенью Александр Сури�
ков смело порассуждал над
тем, какими были причины
кризиса в Беларуси и что

нужно сделать белорусским
властям для выхода из него.

– Спусковым крючком
для всех этих процессов по�
служило повышение сред�
небелорусских зарплат пе�
ред выборами до 0. Ничем
не обеспеченное. Банк напе�
чатал деньги – отдал. Сей�
час важны шаги властей
Беларуси. Остановка стан�
ка. Госбанк должен прекра�
тить кредитовать различ�
ные виды государственных
программ. Уже создан Банк
развития. Все ранее напеча�
танные гарантии государ�
ства переданы туда. Кроме
того, должен быть разумный
подход к ВВП: не надо его
гнать, пока хотя бы частич�
но не реализуется существу�
ющая программа импорто�
замещения. Необходимо
правильное отношение к по�
вышению зарплат и пенсий.
Требуется освободить Нац�
банк от непрофильных фун�
кций сельского хозяйства,
университетов и т.д.

Совет №5: не хватать
людей на «молчаливых»
акциях

30 ноября российский
посол, отвечая на вопросы
белорусских журналистов,
заявил, что считает непра�
вильными действия право�
охранительных органов по
задержанию участников ак�
ций «молчаливых» протес�
тов:

– Если нет явной опасно�
сти для населения, зачем
давить акции. Считаю, что
не надо хватать людей, как,
например, было с российс�
кими гражданами, когда
люди вышли из магазина,
достали мобильный теле�
фон, а их милиция цап�ца�
рап. Тут я остаюсь при сво�
ем мнении: это неправиль�
но.

Совет №6: сделать
власть сменяемой

– Власть должна разум�
но побеждать на выборах,
иметь конкретные сроки
пребывания на том или ином
посту, особенно на высших
постах, – сказал посол летом
2011 года. – Ограничения

тут просто обязаны быть,
потому что иначе начинает�
ся «прикипаемость» власти
к тому или иному креслу,
уверование в свою непогре�
шимость. Смонтировать ус�
ловия, чтобы тебя всё время
выбирали, возможно. И ты
начинаешь думать, что ты
исключительный, веришь в
свою непогрешимость и ве�
дёшь себя соответствую�
щим образом. То есть появ�
ляются замашки диктату�
ризма, который не всегда
ведёт к разумному разви�
тию общества. Власть дол�
жна быть сменяемой, ува�
жаемой, и после смены ува�
жаемой, если не было явных
преступлений. Россия нахо�
дится именно на таком
пути. Вы знаете, что у нас
Владимир Владимирович
Путин два срока отбыл пре�
зидентом. Конституция его
ограничивает двумя срока�
ми непрерывного правле�
ния, дальше он не баллоти�
ровался. И мы желаем всем
странам такого же подхода,
пусть достаточно сложного
на первом этапе, с подбо�
ром, допустим, преемни�
ков... Это всё же несколько
лучше, чем несменяемость,
подобная той, которую мы
наблюдаем в Ливии.

Совет №7: не забывать
о людях

По этому пункту сообра�
жения Александра Лука�
шенко и господина Сурико�
ва, наконец, совпали – оба
раскритиковали «прави�
тельство Мясниковича�Ру�
маса».

– Инфляция – это меха�
низм, это один из элемен�
тов, но цель не просто оста�
новить инфляцию, а до�
биться улучшения жизни
народа, – заявил Суриков. –
… Проводя реформу, надо
не забывать о людях. …Рост
цен нельзя стимулировать,
с ним надо бороться. Это же
(предложенный правитель�
ством вариант) — вариант
Гайдара 91�го года, когда
мы зимой сначала были в
брюках, а потом оказались
в шортах.
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Геннадий КОСАРЕВ

ОАО «Газпром» имеет
право потребовать от
властей Беларуси выку�
пить за 5 миллиардов дол�
ларов ранее проданные
российской компании ак�
ции ОАО «Белтрансгаз» в
случае неисполнения ряда
положений соглашения
между правительствами
двух стран об условиях
купли�продажи акций и
дальнейшей деятельности
«Белтрансгаза». Подвод�
ные камни есть не только
у этого соглашения, увере�
ны эксперты.

Согласно тексту соглаше�
ния, попавшего в распоряже�
ние агентства « Прайм�ТАСС
», «белорусская сторона обя�
зуется по требованию ОАО
«Газпром» выкупить все ранее
переданные ОАО «Газпром»
акции ОАО «Белтрансгаз» за
5 миллиардов долларов, а так�
же компенсировать ОАО «Газ�
пром» все убытки, которые
могут у него возникнуть в свя�
зи с этим» в случае невыпол�
нения любого из указанных в
документе условий. Эконо�

мист Лев Марголин убежден:
нет таких механизмов, чтобы
заставить Беларусь выкупить
эту собственность обратно.

— Обычно при приватиза�
ции бывает наоборот: государ�
ство выставляет инвестору
условия и оговаривает, что
при их невыполнении оно мо�
жет выкупить объект. Объект
находится на территории
страны под ее юрисдикцией.
Но каким образом «Газпром»
может заставить Беларусь вы�
купить обратно «Белтрансгаз»
и откуда Беларусь возьмет на
это деньги? – задается вопро�
сом эксперт. – Это, скорее, ин�
струмент морального давле�
ния.

Саму продажу «Белтранс�
газа» эксперт называет пра�
вильным решением.

— Тем более что это тот
объект собственности, кото�
рый, кроме России, никому
больше не нужен, — отмечает
Лев Марголин. — Россия же
может сделать с этим газопро�
водом то же, что и с северной
веткой нефтепровода «Друж�
ба», которая шла на Литву, —
просто объявить ее аварийной
и перестать качать по ней
нефть.

Главная опасность, по мне�
нию экономиста, состоит в

том, что вся выручка от этой
продажи «проедается».

— Если бы средства от про�
дажи собственности шли на
выполнение серьезной про�
граммы либерализации и мо�
дернизации экономики, это
было бы гораздо лучше, чем
брать кредиты, — считает эк�
сперт. — Но все банально «про�
едается». Более того, через год,
мы, можем стать свидетеля�
ми продажи 50% акций «На�
фтана», поскольку кредит под
залог акций взят на год и, ско�
рее всего, никто его возвра�
щать не собирается при обяза�
тельствах выплачивать по 1,6
миллиарда долларов в год. Где
взять деньги?

Как отмечает политолог
Александр Класковский,
всплывшие подробности дого�
вора о продаже «Белтрансгаза»
иллюстрируют известное из�
речение, что «дьявол кроется
в деталях».

— Из этого договора сле�
дует, что Россия, не доверяет
белорусскому партнеру, пред�
полагает, что возможны обо�
стрения отношений. Вот поче�
му в каждом пункте этого до�
говора забиты условия, способ�
ные сразу пресечь возможные
попытки белорусской стороны
играть в привычной манере —

когда нахрапом, шантажом
Москву вынуждали идти на
уступки, — отмечает эксперт.

Однако Александр Клас�
ковский тоже сомневается, что
России удастся заставить Бе�
ларусь выкупить «Белтранс�
газ» в случае каких�то обстоя�
тельств.

— На практике такой пункт
вряд ли будет реализован, хотя
бы потому, что официальный
Минск может вывернуть кар�
маны и показать, что в них гу�
ляет ветер, — полагает анали�
тик. В то же время Россия мо�
жет апеллировать к этим пун�
ктам и обратиться, например,
в суд ЕврАзЭС.

— В большом пакете доку�
ментов в рамках евразийской
интеграции, который радост�
но подписало белорусское ру�
ководство, отрапортовав об ог�
ромных выгодах для страны,
на практике может проявить�
ся немало юридических
«крючков», которые привязы�
вают Беларусь. Через некото�
рое время может оказаться что
это не римейк отношений в
духе «нефть в обмен на поце�
луи», а именно то, что анали�
тики называли «ловушкой ев�
разийской интеграции» , —
прогнозирует Александр Клас�
ковский.

ГГГГГазпром вправе требовать от Минсказпром вправе требовать от Минсказпром вправе требовать от Минсказпром вправе требовать от Минсказпром вправе требовать от Минскааааа
выкупа Белтрансгаза за $ 5 млрдвыкупа Белтрансгаза за $ 5 млрдвыкупа Белтрансгаза за $ 5 млрдвыкупа Белтрансгаза за $ 5 млрдвыкупа Белтрансгаза за $ 5 млрд

Выдержки из согла�
шения, которое ОАО
«Газпром» и Госкоми�
тет по имуществу Бела�
руси подписали 25 нояб�
ря минувшего года в Мос�
кве, публикует агент�
ство «Прайм». Ранее со�
держание этого доку�
мента не разглашалось.

– Белорусская сторона
обязуется по требованию
ОАО “Газпром” выкупить
все ранее переданные ОАО
“Газпром” акции ОАО “Бел�
трансгаз” за 5 миллиардов
долларов, а также компен�
сировать ОАО “Газпром” все
убытки, которые могут у
него возникнуть в связи с
этим” в случае невыполне�

ния любого из указанных в
документе условий, — со�
общается в соглашении.

К данным условиям, в
частности, относятся:

� потребление закупае�
мого у ОАО “Газпром” газа
исключительно на террито�
рии Беларуси;

� беспрепятственная и
бесперебойная транспорти�
ровка по территории Бела�
руси природного газа, пода�
ваемого с территории Рос�
сии;

� исключительное право
“Белтрансгаза” на закупку
природного газа, вывозимо�
го с территории России и
предназначенного для по�
требителей Беларуси;

� неиспользование спе�
циальных прав по управле�

нию ОАО “Белтрансгаз”, ко�
торые бы нарушали или
ущемляли объем прав, пре�
доставленных акционерам
“Белтрансгаза” в соответ�
ствии с применимым зако�
нодательством о хозяйствен�
ных обществах, включая
введение особого права (“зо�
лотой акции”) на участие в
управлении белорусским
газотранспортным предпри�
ятием;

� отсутствие не санкцио�
нированного собственником
природного газа отбора из
потоков газа, транспортиру�
емых через территорию Бе�
ларуси;

� неизменность условий
пользования земельными
участками под объектами
недвижимого имущества

белорусского участка газо�
провода Ямал – Европа в со�
ответствии с законодатель�
ством Беларуси, действую�
щим на дату подписания
соглашения.

После подписания дан�
ного соглашения, предус�
матривающего покупку
“Газпромом” оставшихся
50% акций ОАО “Белтран�
сгаз”, российский монопо�
лист стал владельцем 100%
акций белорусской компа�
нии, напоминает «Бела�
ПАН». Первые 50% акций
“Белтрансгаза” “Газпром”
выкупил долями в течение
2007—2010 годов.

“Газпром” уже обнаро�
довал решение переимено�
вать “Белтрансгаз” в “Газп�
ром трансгаз Беларусь”.
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Александр Лукашен�
ко указом № 7 запретил
льготную продажу ак�
ций 54 республиканских
унитарных предприя�
тий, которые запланиро�
вано акционировать со�
гласно плану приватиза�
ции на 2011–2013 годы.
Эксперт прокомменти�
ровал «Салiдарнасцi»
это решение.

Документ, по сути, при�
нят задним числом. Дело в
том, что указ № 7 «распрос�
траняет свое действие на
отношения, возникшие с 1
января 2011 года» в резуль�
тате преобразования РУП в
ОАО.

По информации пресс�
службы Александра Лука�
шенко, «документ направ�
лен на предотвращение рас�
средоточения акций откры�

тых акционерных обществ
среди миноритарных акци�
онеров и привлечение инве�
стиций в создаваемые от�
крытые акционерные обще�
ства».

Политолог Юрий Чау�
сов считает, что формули�
ровке указа вполне стоит
доверять, но мотивы указа
не совсем соответствуют
действительности.

– С экономической точ�
ки зрения, желание соб�
ственника, в роли которого
выступает Александр Лука�
шенко, оградить себя от
миноритарных акционеров
и не рассредоточивать ак�
ции, вполне понятно, – счи�
тает эксперт. – Неудобная
ситуация имела место с
«Белтрансгазом», где нали�
чие миноритарных акцио�
неров портило красивую
картинку и мешало продать
предприятие.

По мнению собеседника
«Салiдарнасцi», за краси�
выми словами о повышении

инвестиционной привлека�
тельности стоит банальная
распродажа.

– Такими решениями
президента фактически
закрывается страница ре�
альной приватизации для
белорусского народа, – счи�
тает Юрий Чаусов. – В са�
мом начале правления Алек�
сандра Лукашенко людям
неоднократно повторяли,
что они имеют право на
долю предприятий. Сейчас
об этом забыли, переверну�
ли страницу фальшивой,
показушной приватизации,
передавая в частные руки
реальные производствен�
ные мощности. И конкурен�
ты в этом процессе государ�
ству не нужны.

Собеседник напоминает,
что в Западной Европе защи�
та миноритарных акционе�
ров – давняя и уважаемая
традиция.

– В белорусских услови�
ях – это серьезный вызов для
правозащитников, органи�

заций по защите прав потре�
бителей и политических
партий, – отметил эксперт.
– Насколько я помню, в ка�
нун президентских выборов
ни одно политическое дви�
жение не вспомнило о пра�
вах миноритарных акционе�
ров. Несмотря на то, что пра�
вовые методы защиты их
интересов в Беларуси огра�
ничены, делать это следует.

Напомним, в соответ�
ствии с действующим зако�
нодательством, в Беларуси
члены трудового коллекти�
ва акционируемого госпред�
приятия могут выкупить на
льготных условиях (на 20%
дешевле номинала) до 50%
акций создаваемого ОАО.
Согласно указу № 7, данное
правило не будет распрост�
раняться на 54 «объекта
республиканской собствен�
ности, экономически значи�
мые для страны, а также те,
которым оказываются меры
экономического стимули�
рования».

Почему в БеларПочему в БеларПочему в БеларПочему в БеларПочему в Беларуууууси не хватает рабочей силы?си не хватает рабочей силы?си не хватает рабочей силы?си не хватает рабочей силы?си не хватает рабочей силы?
Виктор ЛИСТОПАДОВ

Резкого ухудшения
ситуации на рынке тру�
да с занятостью населе�
ния в 2012 году не бу�
дет, утверждают чи�
новники. Однако эти за�
явления звучат на фоне
скрытой безработицы и
миграции рабочей силы
в соседние страны. Как
эффективно выпустить
пар на рынке труда Бе�
ларуси и почему уезжа�
ют водители, но оста�
ются шахтеры?

Минтруда рассчитыва�
ет, что безработица будет
находиться в пределах про�
гнозного показателя — до
1,5% к численности эконо�
мически активного населе�
ния, сообщил на пресс�кон�
ференции заместитель ми�
нистра труда и социальной
защиты Александр Румак,
подчеркнув, что в услови�
ях модернизации нацио�

нальной экономики при�
оритеты в политике занято�
сти смещаются в сторону
повышения эффективнос�
ти использования трудо�
вых ресурсов.

В Беларуси не хватает
рабочих рук

На 1 декабря 2011 года
уровень регистрируемой
безработицы в Беларуси со�
ставил 29,7 тысяч человек
(это 0,6% к численности
экономически активного
населения). Вакансий на
рынке труда почти в два
раза больше — 55,6 тысяч.
А в Минске число вакансий
превышает число безработ�
ных в шесть раз и среди
них, как отмечают в Минт�
руда, высокооплачиваемые
рабочие места. Не хватает,
например, строителей.

— Надо разбираться си�
стемно, почему строитель�
ная отрасль сегодня испы�
тывает проблемы. Только
ли потому, что уменьшают�
ся объемы строительства
или потому, что руководи�
тели организаций не со�
всем эффективно ищут

объемы строительных ра�
бот, — считает замминист�
ра труда Петр Грушник.

Ранее на пресс�конфе�
ренции 23 декабря прези�
дент Александр Лукашен�
ко пообещал, что с 1 января
2012 года политика в отно�
шении руководителей стро�
ительных организаций
ужесточится. Президент
пообещал «потихоньку уве�
личивать» объемы возво�
димого жилья (Заметим,
что с планом по вводу в
2012 году в эксплуатацию
жилья — 4,2 млн. кв. м. —
Беларусь вернулась на
шесть лет назад ), а пока по�
рекомендовал строителям
обращать внимание на ин�
вестиционные проекты, ко�
торых в Беларуси «огром�
ное количество».

— Надо создавать вы�
годные условия для работы
дома, тогда люди не будут
уезжать за пределы нашей
страны – таков рецепт гла�
вы государства.

Между тем номиналь�
ная начисленная среднеме�
сячная заработная плата в

январе—ноябре 2011 года
составила в Беларуси 1
млн. 840,2 тыс. рублей, в
том числе в ноябре — 2
млн. 439,7 тыс. рублей (око�
ло 300 долларов). В Москве
строитель из Беларуси за�
рабатывает 1�1,5 тыс. дол�
ларов, в Венесуэле — около
двух тысяч плюс команди�
ровочные.

Сколько получают пред�
ставители разных специ�
альностей в Беларуси и в
России, здесь.

Экономист Дмитрий
Бабицкий отмечает: чтобы
оценить уровень проблем
рынка труда, необходимо
рассмотреть секторальную
структуру безработицы,
неполной занятости и при�
чин миграции рабочей
силы.

— Я не думаю, что в кол�
хозах не хватает рабочей
силы. Там, скорее, есть про�
блема пьянства и отсут�
ствия мотивации к работе,
что вызвано слишком ма�
лым размером заработной
платы, — полагает эконо�
мист.
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Анекдоты про водку за два годаАнекдоты про водку за два годаАнекдоты про водку за два годаАнекдоты про водку за два годаАнекдоты про водку за два года
подороподороподороподороподорожжжжжали втроеали втроеали втроеали втроеали втрое
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

« С а л і д а р н а с ц ь »
вспомнила самые извес�
тные анекдоты про вод�
ку и, опираясь на данные
статистики, вычисли�
ла самую дешевую закус�
ку.

Пожалуй, не осталось
нынче сферы, где бы не про�
шелся каток инфляции.
Даже анекдоты существен�
но выросли в цене. Особен�
но тяжело придется теперь
любителям выпить и ори�
гинально закусить. И если
водка за последние два года
подорожала в 2,8 раза, то
закуска к ней аж в 4! И это
уже не так смешно.

Ирисок больше не бе"
рем!

Еще два года назад этот
анекдот мог звучать так:

«Двое у винного магази�
на:

– Ну что, две возьмем
или три?

– Наверно, три.
– Не, вчера три взяли,

одна осталась.
– Ну, тогда две.
Обращаются к продав�

щице:
– Девушка, четыре бу�

тылки водки и две ириски».
Сегодня же закусывать

ирисками – непозволитель�

ная роскошь. Согласно дан�
ным Национального стати�
стического комитета (в про�
стонародье Белстата), за пос�
ледние два года цена на
ириски выросла в 4 (!) раза.
В декабре 2009 года за ки�
лограмм этих конфет надо
было выложить 7120 руб�
лей, а в декабре 2011�го –
уже 28947 рублей.

Водка же подорожала не
столь существенно – в 2,8
раза. В 2009�м «поллитра»
стоила почти как ириски –
7563 тысячи, в декабре же
2011�го – 21343. Так что,
теперь ирисок больше не
берем – дорого!

«Белое, воздушное, пре"
красное», но очень дорогое

«Ранним утром в мага�
зине:

— Простите, а что это у
вас такое белое, воздушное,
прекрасное?

— Это зефир...
— О! Зефи�и�ир!.. Бутыл�

ку водки, пожалуйста!»
Если бы этот романтик

сегодня поинтересовался
еще и ценой на это «белое и
воздушное», выбор его был
бы однозначно не в пользу
«прекрасного». Килограмм
зефира в магазинах стоит
нынче 31521 рубль против
позапрошлогодних 8285
рублей. Так романтика
2009�го стала в 3,8 раза до�
роже. «О! Зефи�и�ир! Ого�го�

го! Зефи�и�ир!»
Вот что твоя булочка

наделала!
Бородатый анекдот про

булочку, пожалуй, актуален
и сегодня.

«Приходит мужик в ка�
бак и просит стакан водки.
Ему наливают, он выпивает
его залпом и требует еще.
Ему наливают снова. Он
опять выпивает его залпом
и требует еще. После тре�
тьего стакана бармен ему и
говорит:

— Ты бы хоть булочкой
какой закусил!

— Ладно, стакан водки
и булочку!

Выпивает, закусывает
булочкой и падает. Подни�
мается злой:

— Вот посмотри, что
твоя булочка наделала!»

Да уж наделала! Подоро�
жала в 2,3 раза. В декабре
2009�го килограмм «изде�
лий булочных сдобных из
муки пшеничной высшего
сорта», согласно Белстату,
стоил 4549 рублей. В декаб�
ре 2011�го – уже 10486.
Хотя, по сравнению с зефи�
ром и ирисками, такая за�
куска выглядит очень даже
привлекательно. Жаль толь�
ко, что напрочь сбивает с
ног.

Огуречная классика
Есть радостные новости

и для тех же, кто предпочи�

тает закусывать по�старин�
ке.

«— Официaнт, винa и
фруктов!

— Поконкретнее,
пожaлуйстa!

— Сто грaмм водки и
соленый огурец!»

Водка и огурец – это на�
стоящая классика. Мы ску�
питься не будем и возьмем
целый килограмм «овощей
консервированных» (отдель�
но цен на соленые огурцы
Белстат, к сожалению, не
приводит).

Как оказалось, традици�
онная закуска все это время
шла в ногу с водкой. За два
года соления подорожали в
2,6 раза, что по сравнению с
романтичными ирисками и
зефирками не так и много.
Килограмм «овощей кон�
сервированных» сегодня
стоит 12513 рублей (в 2009�
м – 4751).

В общем, даже в самое
трудное время наше госу�
дарство заботиться, чтобы
закусывали мы правильно,
а пили недорого. А все эти
буржуйские ириски с зе�
фиром оставьте любите�
лям дорогих виски и мар�
тини. Ну а то, что говяди�
на подорожала в 3,7 раза,
рыба в 3,5, да гречка в 7,4
раза, на пьяную голову не
так и заметно. И это уже
не анекдот.

Минприроды требМинприроды требМинприроды требМинприроды требМинприроды требууууует скет скет скет скет скорректировать местоорректировать местоорректировать местоорректировать местоорректировать место
размещения гразмещения гразмещения гразмещения гразмещения гостиничногостиничногостиничногостиничногостиничного ко ко ко ко комплекомплекомплекомплекомплекса «Пекин»са «Пекин»са «Пекин»са «Пекин»са «Пекин»
КАСЯ ВИТУШЕВИЧ

Министерство при�
роды передало влас�
тям Минска требова�
ния по максимальному
сохранению террито�
рии парка имени 40�ле�
тия Октября при воз�
ведении гостиничного
комплекса «Пекин» с
объектами обслужива�
ния на территории
парка.

Министерство приро�
ды обращает внимание,
что участок, выделенный
под строительство новой
гостиницы, находится
внутри парка и не позво�
ляет сохранить его хотя бы
частично.

Согласно проекта де�
тального планирования тер�
ритории в границах улиц
Ульяновская, Первомайс�
кая, Пулихова, Смоленская
и Ленина было предусмот�
рено создание парка им. 40�
летия Октября общей пло�

щадью 7,6 га с допустимой
застроенностью до 40%.

Напомним, «Салідар�
насць» уже писала о том,
что жители района встали
на защиту парка, негодуя
по поводу вырубки деревь�
ев в нем. Они уже переда�
ли в администрацию пре�
зидента коллективное об�
ращение, под которым
подписалось 412 человек,
живущих на прилегаю�
щих к парку улицах.

Минприроды требует
провести совещание в

Мингорисполкоме с учас�
тием заинтересованных
государственных органов
и организаций для кор�
ректировки места разме�
щения гостиничного ком�
плекса. Кстати, по предло�
жению министерства го�
родскими властями уже
были приняты решения об
отмене строительства рес�
торана на территории пар�
ка, а также недопущении
движения автотранспорта
в парке, – сообщает «БЕЛ�
ТА».

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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За што прапагандыст атрыма�За што прапагандыст атрыма�За што прапагандыст атрыма�За што прапагандыст атрыма�За што прапагандыст атрыма�
узнагароду імя славутага асветнікаузнагароду імя славутага асветнікаузнагароду імя славутага асветнікаузнагароду імя славутага асветнікаузнагароду імя славутага асветніка
Вольга СЛУЦКАЯ

У 1990�ым медалём
Скарыны былі ўзнагарод�
жаны паэт Ніл Гілевіч і
гісторык Мікола Ерма�
ловіч, а ў 2012�ым – вядо�
мы прапагандыст, рэдак�
тар часопіса «Беларуская
думка» Вадзім Гігін.

Такі падарунак зрабіў
Гігіну напярэдадні Раства
Аляксандр Лукашэнка.

Нагадаем, што медаль
Францыска Скарыны была
заснавана прэзідыумам Вяр�
хоўнага Савету БССР у 1989
годзе. Згодна са статутам аб
медалі, ім узнагароджваюц�
ца работнікі навукі, адукацыі
і культуры за выдатныя дасяг�
ненні ў прафесійнай дзей�
насці, значны ўнесак у раз�
віцце духоўнага і інтэлекту�

альнага патэнцыялу, куль�
турнай спадчыны беларуска�
га народа.

У 90�ыя годы медалём
былі ўзнагароджаны Янка
Брыль, Аляксей Марачкін,
Васіль Быкаў, Уладзімір Му�
лявін, Стэфанія Станюта, Рас�
ціслаў Янкоўскі, Мікалай
Яроменка�старэйшы і іншыя
выбітныя людзі краіны.

Дарэчы, пісьменнік і гісто�
рык Уладзімір Арлоў сваёй
самай дарагой узнагародай
лічыць менавіта медаль Фран�
цыска Скарыны.

— Яго абсалютна неспад�
зявана начапіў мне на грудзі
Васіль Шаладонаў, тагачас�
ны намеснік старшыні Вяр�
хоўнага Савету 12 склікан�
ня, нашага першага і пакуль
апошняга, месцамі больш�
менш дэмакратычна абрана�
га парламенту, — узгадвае
пісьменнік у сваіх успамі�

нах. — Гэтая амаль невера�
годная падзея — я маю на
ўвазе маё ўзнагароджанне —
здарылася яшчэ за савецкім
часам, хоць у паветры ўжо
адчуваўся азонавы струмень
блізкай незалежнасці. Зрэш�
ты, той непаўторны час быў
багаты на падзеі, якія за
нейкі год перад тым выгля�
далі проста фантастыкай.

Якраз у кампаніі з Рыго�
рам Іванавічам мне і пашан�
цавала яе атрымліваць.

«Паздраўляю вас, дарагія
друззя, з уручэннем мядалі
імені нашага первапячатніка
Скарыны, — гудзеў у залі го�
лас намесніка старшыні Вяр�
хоўнага Савету, яшчэ тавары�
ша ці, можа, ужо спадара Ва�
сіля Шаладонава. — Пака
тока мядалі, патаму што ор�
дэна свайво ў нас ішчо нету,
але думаю, што скора будзет.
Как вы знаеце, ужэ прынята

Дзекларацыя аб нашым сувя�
рэніцеце...».

Пафас прамовы высокага
дзяржаўнага мужа нам, меда�
лістам, увогуле спадабаўся,
але, атрымаўшы слова ў адказ,
Рыгор Барадулін не ўстрымаў�
ся ад пажадання: усіх наступ�
ных ўзнагароджваць ужо з
дзяржаўнай беларускай мо�
ваю на вуснах. Трэба сказаць,
што спадар Шаладонаў ані не
збянтэжыўся й імгненна пе�
райшоў на трасянку: «Цяпер
я займаюся ізучэннем бела�
рускай мовы і пака свабодна
не размаўляю. Але таржэсц�
венна вам абяцаю, што ўжо
праз тры месяцы буду весці
па�беларуску нашыя сесіі».

Абяцанне Шаладонава на�
конт ордэну Скарыны спраў�
дзілася. Як трапна заўважае
Уладзімір Арлоў, сёння гэ�
тым ордэнам часта ўзнагарод�
жваюць людзей, што да бела�
рускай культуры маюць да�
чыненне не большае за марсі�
янаў і ў лепшым разе ёй, на�
шай культуры, хаця б не
шкодзілі.

«Наверняк«Наверняк«Наверняк«Наверняк«Наверняка, ка, ка, ка, ка, какакакакакой−нибой−нибой−нибой−нибой−нибууууудь Мудь Мудь Мудь Мудь Муамар илиамар илиамар илиамар илиамар или
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Антон КАШЛИКОВ,
34MAG

Ощущение, что в но�
вом году все наконец�то
начнется по�новому, при�
ходит обычно где�то меж�
ду четвертой и пятой
рюмкой. У меня оно слу�
чилось в первые минуты
2012�го, в центре Белгра�
да, в сердце Балкан, в 100�
тысячной веселой толпе.
Без рюмки, конечно, не
обошлось, но дело было все�
таки не в ней.

Это было странное и уди�
вительное  чувство – быть в
огромной, орущей, веселой
многотысячной толпе и чув�
ствовать себя спокойно, сво�
бодно и счастливо. Полицей�
ских рядом не было, автоза�
ков во дворах я тоже не заме�
тил. Как и не было вокруг лич�
ностей в спортивных штанах,
со сдвинутыми на макушку
шапочками, мутными глаза�
ми и желанием кому�нибудь
ебнуть. На сцене валил бод�
рый ска�панк на сербском, а

гитарист время от времени
согревал дыханием замерза�
ющие пальцы. Людей стано�
вилось все больше и больше.
Кто�то отсчитывал в микро�
фон последние секунды ухо�
дящего года. Мимо нас про�
тиснулась компания усатых
пожилых мужчин с гитара�
ми в руках. Крики и овации
заглушали музыку, в небе на�
чался фейерверк. Кто�то пус�
тил по рукам 5�литровую бу�
тыль с домашним вином.

Толпа в Беларуси – уже
сама по себе угроза. Толпа у
нас может быть только под
конвоем, а если конвоя рядом
нет – значит, дело дрянь. Зна�
чит, скоро повыбегают из под�
воротен омоновцы и начнут
месить. Власть в Беларуси
боится народа, и правильно
делает. Нам только дай волю
– тут же начнем скандировать
что�то про лысую резину или
собираться тысячами в цент�
ре, чтобы помолчать… Опас�
ные, опасные люди!

«Власть в Беларуси боит�
ся народа, и правильно дела�
ет. Нам только дай волю – тут
же начнем скандировать что�
то про лысую резину или со�
бираться тысячами в центре,

чтобы помолчать… Опасные,
опасные люди!»

Традиция массово отме�
чать новый год в центре го�
рода появилась в Белграде
после того, как Сербия изба�
вилась от Милошевича. Го�
рожане собираются возле
здания парламента, там, где
собирались и тогда, в конце
1990�х, показывая Слобо, что
ему пора сваливать. Тогда
наверняка в воздухе над Бел�
градом витал и страх, и не�
нависть, и жажда справед�
ливости, и много чего еще.
Сейчас – только свобода и
веселье. И любовь, если су�
дить по количеству целую�
щихся парочек под грохот
фейерверков в первые мину�
ты наступившего года.

В тот момент я пытался
представить себе такое же у
нас, в Минске. На Октябрьс�
кой площади, например. То
ли сербская ракия была осо�
бенно хороша, то ли она же в
сочетании с местным шам�
панским, но мне все это отчет�
ливо представилось. Десятки
тысяч людей в сердце Бела�
руси, без страха, без чувства
мести, без желания узнать
правду. Просто веселых и сча�

стливых людей. И даже ни�
чего не скандируют, просто
песни поют и целуются. Пус�
кают фейерверки и пьют
вино. И никакого ОМОНа в
каждом дворике. Кажется, я
в этот момент даже скрестил
пальцы.

Ну кто может знать, ка�
ким будет 2012�й? Возмож�
но, ничего существенного не
изменится, а возможно, из�
менится все. Наверняка, ка�
кой�нибудь Муамар или ка�
кой�нибудь Хосни, вступая
в год 2011�й, поднимали
рюмки за благополучие и
процветание, за свою беско�
нечную власть, сытые сумас�
шедшие, верующие, что они
играют с богом в одной лиге.
Но тот, кто тасует колоду,
иногда предлагает нам со�
вершенно удивительные
расклады. И вот в этого, ко�
торый тасует, я и предлагаю
верить (в январе, что ни ска�
жешь, все равно получается
тост). И еще, самую малость,
в славянскую душу – хоть
серба, хоть белоруса – кото�
рой время от времени жуть
как хочется праздника. И ко�
торая иногда его себе все�
таки устраивает.
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ПРОФСОЮЗЫ

ЮРИСКОНСУЛЬТ
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кккккоторое работает стабильно, создаватьоторое работает стабильно, создаватьоторое работает стабильно, создаватьоторое работает стабильно, создаватьоторое работает стабильно, создавать
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Председатель брест�
ского облисполкома Кон�
стантин Сумар заявил
об этом в минувшую
пятницу, 6 января, на
встрече с рабочими
АТП «Гранит», пишет
газета «Заря».

Как сообщалось ранее, в
конце декабря прошлого
года рабочие РУПП «Гра�
нит» начали массово уходить
из входящего в ФПБ проф�
союза, заявив таким образом
протест против низкой зара�
ботной платы, плохих усло�
вий труда и неэффективно�
сти работы профсоюзной
организации. Они создали
на предприятии первичную
организацию Белорусского
независимого профсоюза
(БНП) горняков, химиков,
нефтепереработчиков, энер�
гетиков, транспортников и
строителей. После этого
представители администра�
ции предприятия стали на�
мекать активистам на не�
продление трудовых кон�

трактов и проблемах при ат�
тестации.

Для того чтобы обсудить
сложившуюся ситуацию, в
минувшую пятницу, 6 янва�
ря, председатель облисполко�
ма Константин Сумар и ми�
нистр архитектуры и строи�
тельства Беларуси Анатолий
Ничкасов посетили РУПП
«Гранит», встретились с ра�
бочими АТП «Гранит» и пред�
ставителями администра�
ции завода.

– Дайте время – и мы раз�
беремся с теми вопросами и
проблемами, которые постав�
лены во главу угла, – отметил
Константин Сумар при встре�
че с рабочими, пишет газета
«Заря». – Давайте вместе по�
пробуем вырулить сложив�
шуюся ситуацию, но не с по�
зиции протеста и силы. Не
вижу смысла на предприя�
тии, которое работает стабиль�
но, создавать другой профсо�
юз и требовать, чтобы руко�
водство завода предоставило
ему штаб�квартиру. Если ру�
ководство предприятия ото�
рвалось от тружеников заво�

да, то мы поправим эту ситу�
ацию. Мы все в первую оче�
редь заинтересованы в ста�
бильной работе «Гранита».

Константин Сумар пообе�
щал рабочим детально разоб�
раться и принять адекватные
меры. Как сказал губернатор,
на предприятии планируется
пересмотреть систему оплаты
труда, выровнять диспропор�
ции в зарплате и условиях тру�
да. Он дал слово навести поря�
док в управленческом аппара�
те, заявив, что Степан Туровец
не может продолжать работать
генеральным директором.

– Эта проблема возникла
не вчера, а зрела давно. Руко�
водство завода должно было
знать о недовольстве рабочих.
Я заметил, что руководство
предприятия упустило браз�
ды правления, оторвалось от
трудового коллектива, � отме�
тил в своем выступлении гу�
бернатор.

– Это системное упуще�
ние руководства завода в ра�
боте с людьми, которое и при�
вело к таким последствиям, �
сказал Анатолий Иванович.

– С этого момента вводится
министерское управление на
предприятии.

В свою очередь, присут�
ствующие на встрече с рабо�
чими председатель Белорус�
ского независимого профсою�
за Николай Зимин и референт
председателя Александр Дов�
нар объяснили рабочим, что
они имеют законное право
сами выбирать профсоюз.

Николай Зимин сообщил
Praca�by.info, что со стороны
администрации продолжает�
ся давление на рабочих, всту�
пивших в независимый проф�
союз. По словам профсоюзно�
го лидера, в ближайшее вре�
мя для новых членов БНП бу�
дут организованы образова�
тельные мероприятия.

– Рабочие должны знать,
как функционирует профсо�
юзная организация, в чем
преимущество независимого
профсоюза, как правильно
наладить социальный диалог
на предприятии. Они долж�
ны знать свои права и отстаи�
вать свои интересы, – отметил
Николай Зимин.
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АННА СНЕЖКИНА

Пятнадцать строите�
лей ОАО «Промжилст�
рой» во главе с бригадиром
Александром Спиридоно�
вым объявили акцию соли�
дарности с каменщиком 6�
го разряда, активистом
профсоюза РЭП Алексеем
Павловским, которому
руководство заявило о ра�
сторжении контракта.
Они готовы уволиться.

В адрес директора ОАО
«Промжилстрой» г�на Балден�
ко 10 января было направлено
коллективное заявление строи�
телей с требованием продлить
контракт Алексею Павловско�
му, который, как пишут рабо�
чие «защищал наши трудовые
права, нарушаемые нанимате�
лем ОАО «Промжилстрой» .

«В знак солидарности про�
сим расторгнуть контракт с
нами, нижеподписавшими�
ся, а так же просим исклю�
чить нас из членов профсою�
за (на предприятии действу�
ет первичка ФПБ) и прекра�
тить удержание прфвзносов»,
– говорится в заявлении.

Как сообщил praca�
by.info правовой инспектор
профсоюза РЭП по Могилев�
ской области Алексей Евге�
нов, администрация начала
оказывать давление на участ�
ников солидарной акции. –
Расторжения контрактов им
пока не грозит, однако началь�
ство напрямую заявляет о сни�
жении зарплаты вплоть до
ставки 1�го разряда. Все это
пока первая неофициальная
реакция, – рассказал профсо�
юзный юрист.

Во время работы в ОАО
«Промжилстрой» Алексей
Павловский (на фото) и дру�

гие работники предприятия
неоднократно обращались в
различные инстанции с
просьбой устранить недостат�
ки в нарушениях норм по ох�
ране труда и трудового зако�
нодательства. Члены бригады
уверены, что именно это и по�
служило причиной увольне�
ния их лидера, активиста
профсоюза работников РЭП
Алексея Павловского.

Вместе с тем, как утверж�
дают сами рабочие, на пред�
приятии существует дефи�
цит квалифицированных
кадров.

– Я сегодня не смог пооб�
щаться с руководителем
«Промжилстроя», поскольку
тот отъезде, – прокомментиро�
вал ситуацию «Салiдарнасцi»
председатель Белорусского
профсоюза работников радио�
электронной промышленнос�
ти Геннадий Федынич. – Об
Алексее Павловском могу ска�

зать, что это человек с обострен�
ным чувством справедливости,
и это очень ценится в рабочей
среде. Строители ничего лиш�
него у администрации не про�
сили. Их претензии касались
заработной платы, охраны тру�
да, спецодежды. Несомненно,
руководству не все нравилось.
И то, что с Павловским реши�
ли расторгнуть контракт, – это
мотивированное решение, ко�
торое было принято, несмотря
на то, что многие строители се�
годня уезжают из страны в за�
работки и в Беларуси камен�
щиками такого разряда не раз�
брасываются.

Хотелось бы обратиться к
руководству предприятия:
дайте этим людям то, что по�
ложено. Это нормальные тре�
бования, которые должны
выдвигать, в случае их несоб�
людения, все строители Бела�
руси, если они уважают и гор�
дятся своей профессией.


